CAUSAS PRINCIPALES DEL ACTUAL encarecimiento de la vida en Costa Rica

1o. Falta de previsión durante la administración Cortés; 2o. La guerra que comenzó en 1939; 3o. Construcción de la Carretera Panamericana; 40. Entrega de la zona del Pacífico a la United Fruit Co.; 50. La plaga de la langosta y exceso de lluvias; 60. Especulación

El alto costo de la vida es la situación que más preocupa al pueblo de Costa Rica en la actualidad.

Los artículos de primera ne cesidad en la alimentación dia ria de nuestro pueblo, constituídos por la trinidad maiz, frijoles y arroz, escasean y hay

que importarlos; en el mercado alcanzan precios tan altos que los ponen fuera del alcance del diario alimento del trabajador. Las telas usadas para nuestro vestido se han encarecide enormemente. Las herra-

mientas, palas, cuchillos, machetes, etc., etc., directamente conectadas con la actividad agricola, también alcanzan pre cios elevadísimos.

El trabajador siente esta situación que le trae malestar a su familia y que lo hace a veces pensar y preguntarse ¿por qué la vida está tan cara?, ¿por qué el salario no alcanza ahora para cubrir las necesidades más apremiantes de la vida familiar? A esta pregunta que de una manera u otra se hace todo el pueblo, el cortesismo viene dando una respuesta q' es la siguiente: la vida está cara como consecuencia de las leyes sociales y de la política social seguida por el Dr. Calderón Guardia; la culpa del alto costo de la vida debe atribuirse total y exclusivamente al actual gobernante. Si el pue blo de Costa Rica quiere tener vida barata debe entonces votar por Don León Cortés.

El cortesismo no nos dice cómo va a hacer don León para abaratar la vida; es de suponer que don León tiene una fórmula mágica que le permitirá hacer el milagro.

El cortesismo, partido sin programa, repite y repite que

in culpa de la actual situación de encarecimiento de la vida la tiene el Dr. Calderón Guar-

Es conveniente que examinemos brevemente las principales causas que han determinado el encarecimiento de la vida, para que el pueblo no se deje engañar por la tesis del cortesismo-

Para nosotros el encarecimiento de la vida tiene por causas sobresalientes estas: 1.-Falta de previsión de la administración Cortés. 29-La guerra actual. 30-Construcción de la Carretera Panameri-

Los mares de Costa Rica son muy ricos y el país puede sacar

de ellos beneficios que ni los más optimistas imaginan

resolver en parte la crisis actual

cana, 49-Tierras del Pacífico entregadas a la United Fruit Cº 5º-Plagas de la langosta y condiciones climatéricas des favorables a la agricultura, 6º Especulación-

1.-León Cortés en la Presidencia de la República no quiso hacer nada para aumentar la producción de alimentos indispentables al pueblo

Si hoy el pueblo no tiene arroz ni frijoles ni maiz, de esta situación debe pedirle cuentas al gobernante anterior que no movió ni un dedo para preveer la escasez de alimentos PASA a la página CUATRO

- UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

SAN JOSE, COSTA RICA

VIERNES 24 DE DICIEMBRE DE 1943 - EDICION Nº 561

Felices Pascuas y Año Nuevo

Por Carmen Lyra

'La compañía Bananera de Costa Rica y la United Fruit Co, saludan a sus clientes, amigos y pueblo costarricense deseándoles PAZ, BIENESTAR Y PROSPERIDAD en 1944. aHciendo votos sinceros por la continuación de sus normas democráticas, que van a la vanguardia de la civilización."

La anterior leyenda la puede encontrar el lector, en estos dias, ocupando paginas enteras de nuestros diarios, a grandes letras. Y precisamente cuando acababa yo de leer estos buenos descos de la Yunai, hacia nuestro pueblo, ví a un compaeñro que era conducido al Hospital San Juan de Dios. Era un hombre aniquilado por el paludismo, casi no podía sostenerse en sus piernas y el recuento de glóbulos hecho en un laboratorio, decía que su sangre apenas contaba con un millón de glóbulos rojos, siendo así que el individuo sano cuenta con 4 milones. Con voz agonizante nos dijo que venía arastrándose de la región bananera del Pacífico, dejando tras si en el desamparo a su mujer y a sus hijitos.

Uno de tantos, una de las gotas de la gran corriente de palúdicos que la Compañía nos manda diariamente, corriente que desemboca en nuestros hospitales.

PAZ!, BIENESTAR!, PROSPERIDAD!, Eso desea al pueblo de Costa Rica la United Fruit Co ¿Cuál de los abogados criollos al servicio de la Bananera, redactaría esas frases, tras de las cuales está la realidad de la vida mísera que hacen los trabajadores de los bananales?

PAS!, BIENESTAR!, PROSPERIDAD! Y en el Hospital, centenares de individuos venidos de la zona del Pacífico, no tienen ni valor de abrir los ojos y la sangre que corre por sus venas apenas si cuenta con UN MILON de gló-PASA a la página CUATRO bulos rojos

La iniciación de la industria pesquera significa un paso para DICE EL TECNICO DON RAFAEL DE BUEN blar con el técnico Dr. Rafael

de Buen, que nos ha hecho las

siguientes declaraciones sobre

la organización de la pesca: Una vez financiada la industria pesquera, ha podido la Junta nombrada por el Gobier no, iniciar la venta de pescado a precios populares en la Meseta. El primer paso está dado y el éxito obtenido asegura que los proyectos que tuve el honor de presentar al Poder Ejecutivo resolverán fa vorablemente uno de los más importantes factores para hacer frente a la crisis actual y mejorar la alimentación popu-

Dos han sido las críticas razonables que se han hecho sobre el posible fracaso de una industria pesquera en Costa Rica Algunos han pensado q' no teniendo el pueblo la costumbre de consumir pescado

Hemos tenido ocasión de ha | resultaría difícil que se vendiera en grandes cantidades. Otros creen en que no existe suficiente pescado en el Pacífico, donde se han iniciado los trabajos, para suministrar todo el que pueda consumirse en el país, y el que exija la preparación de una serie de productos derivados (abonos, ha-

rinas, etc.)

tuado estos días demuestran claramente que el pueblo ha acogido los esfuerzos del Poder Ejecutivo con un entusias- 5 toneladas diarias, de momen me mucho mayor del que podíamos preveer. El pescado q' ha llegado a San José se ha vendido inmediatamente, 7 han sido muchísimas las familias que no han podido satis-

Los ensayos que se han efec | facer sus deseos de consumirlo. Podemos, pues, estar seguros de que es posible colocar en el país por lo menos de 3 a to, extendiendo la venta a todas las poblaciones de la Ma-

> Los estudios que he realizado indican que existe en Pun-PASA a la página CUATRO

Atención costarricenses a la voz de alerta de CORDELL HULL

No olvidemos que la reacción y los nazi-facistas criollos y extranjeros son los que forman en su mayor parte la llamada oposición

La voz de Cordell Hull, Jefe del Departamento de Estado da el alerta desde Washing ton a la América Latina:

"El Hemisferio Occidental -dijo Cordell Hull-se halla actualmente bajo el peligro de un siniestro ataque subersivo del Eje, secundado por algunos elementos del propio he- | misferio."

El caso de la Argentina, en poder hoy día de una camarilla pronazi que mantiene al pueblo de aquel país sojuzgado por un régimen de terror, como en los tiempos del sinies tro Rosas; el reciente cuartelazo de Bolivia que ha entronizado en el poder a un grupo de militares fascistas; los últimos acontecimientos de Colombia en donde maniobra la quinta columna bajo el Partido conservador jefeado por el falangista Laureano Gómez, -Pasa a la pág. 4a.

Adelante con el reparto de tierras en la zona del Atlántico

Creación del Juzgado del Trabajo en el Cantón de Siguirres y apoyo a los trabajadores del abacá

Declaraciones del Sr. Presidente de la República al Secretario de Organización de la C.T.C.R. c. Fernando Aguilar

la C.T.C.R. Fernando Aguilar tuvo ayer una entrevista con el Sr. Presidente de la República Dr. Calderón Guardia, quien manifestó a nuestro com pañero que estaba dispuesto a seguir adelante con el reparto de tierras a los trabajadores en la zona del Atlántico. Esta empeñado el Presidente de la República a aprovechar el tiempo que aun le resta de estar en el poder, para adquirir

El Srio, de Organización de | la finca "Los Diamantes" con | el fin de darla a los campesinos desposeídos de esa región. Esa extensa finca posee muy buenas aguas, tranvías, dos líneas de ferrocarril, otras buenas, vías de comunicación excelente clima, tierra fértil y magníficas condiciones para la cría de ganado.

Está propuesto además el Dr. Calderón en la creación del Juzgado de Trabajo en el cantón de Siquirres por ser

uno de los cantones de la provincia de Limón, más poblados por trabajadores agrícolas, razón por la cual de toda esa provincia es en esa jurisdicción en donde se presentan más problemas relacionados con el trabajo-

También ofreció el Dr. Calderón interesarse por ayudar a los trabajadores del abacá a salir de la inhumana situación en que los hacen trabajar.

EL PERIODISTA REACCIONARIO HERNAN-DEZ DE LEON AL SERVICIO DE UBICO Y DEL CORTESISMO ATACA DURAMENTE A MONSEÑOR°SANABRIA

El cortesismo -en su afán de triunfar- no vacilará en echarnos encima a Guatemala con el pretexto de defender a Costa Rica del comunismo

La campaña de desprestigio que la quinta columna ha venido llevando a cabo en Cos ta Rica para iquietar a Centro América, sigue adelante. Es una campaña semejante a la

ha venido llevando a cabo en Cuba, campaña que no ha respetado a un Obispo católico de aquel país al que Rivero el Director del Diario de La Marina ha ofendido sin ninguna que Pepín Rivera el falangista | consideración, po rel único pe-

cado de no ser el obispo un incondicional de las teorías de la Hispanidad. No hay que olvidar que la tal Hispanidad es invento nazi propiciado por Von Paupel para penetrar en (PASA a la página CUATRO)

EL ORGANO DE VANGUARDIA POPULAR SA-

CA, AL CANDIDATO DEL BLOQUE DE LA VICTORIA TEODORO PICADO, A TODOS LOS MILITANTES DE NUESTRO PARTIDO Y A TO-DOS LOS QUE NOS HAN AYUDADO EN ESTA

Felices Pascuas y Año Nuevo

y que 1944 sea un año de triunfo para el Pueblo de Costa Rica.